### Dimanche

### UN OUTIL PASTORAL AUSSI CHEZ NOUS

# Accompagner les couples homosexuels

Face aux réactions parfois virulentes quand est abordée la problématique de l'homosexualité en Eglise, le diocèse de Liège n'est pas en reste. Déjà en 2021, il a publié un outil pastoral proposant des pistes pour l'accompagnement des couples.



Temps de prière au mariage civil de Samuel et Quentin.

'est le fruit d'une longue maturation en équipe. En 2015, le Vicaire épiscopal Baudouin Charpentier avait initié une conférence grand-public pour aborder les grandes questions liées à l'homosexualité, démonter les aprioris, réfuter les fausses affir-

mations et aussi écouter Mr Hassan Jarfi, papa de Ihsane qui a été violemment assassiné en raison de son orientation homosexuelle.

Après cette conférence, une évidence s'imposait: notre Eglise ne pouvait pas ignorer cette partie des chrétiens. Des demandes et des questions arrivaient au vicariat. De même, dans les paroisses ou hors de celles-ci, se vivaient des temps d'accueil et de prière, de façon dispersée. La demande de construire une pastorale a alors été confiée au Service diocésain des couples et des familles (SDCF) dont est responsable Anne

Locht. Pour elle, les questions autour de l'homosexualité peuvent être traitée dans l'esprit de l'exhortation apostolique Amoris Laetitia (2016).

Une équipe s'est rassemblée pour faire des "suggestions pastorales" et Anne insiste sur ce terme car "nous sommes loin d'une somme théologique sur la question" dit-elle. "Ce sont des pistes et la réflexion évolue. Nous-mêmes, nous devons évoluer dans nos réflexions". Elle regrette par ailleurs le peu de documentation et de réflexion chrétienne approfondie sur

#### Un outil pour avancer

En 2021, la réflexion aboutit à une publication: Des pistes pastorales pour accueillir, accompagner et porter dans la prière le projet de vie partagé par des personnes homosexuelles. Mgr Jean-Pierre Delville, qui l'a préfacée, y rappelle que "la théologie doit évoluer pour tenir compte d'une conception plurielle de la sexualité, qui inclut les diversités".

Accueillir, écouter, accompagner sont les maîtres-mots de la pastorale. La proposition suggère aussi un temps de prière à préparer et à adapter avec les personnes rencontrées. A la

lecture de ce document, on sent que les mots sont pesés, signe de réflexion sérieuse mais aussi de respect des diverses sensibilités et susceptibilités.

Et Anne Locht de conclure: "L'évangile est à tous et doit tous nous faire vivre!"

Xavier LAMBRECHT

Le document pastoral est disponible au Service des Couples et Familles 40, rue des Prémontrés à 4000 Liège sdcf@evechedeliege.be.





### CATÉCHUMÉNAT

## Le baptême, la fin d'un chemin?

e jeudi 29 septembre a eu lieu la rentrée pastorale du catéchuménat. Le Service diocésain du catéchuménat du Vicariat Annoncer l'Evangile avait invité tous les accompagnateurs de catéchumènes ainsi que tous les référents locaux pour réfléchir ensemble sur le thème: "Le baptême, la fin d'un chemin ou un chemin sans fin?".

Comment parler du baptême sans le voir comme la fin d'un parcours? Cette étape sur son chemin de foi n'est-elle pas en fait un tremplin vers une vie de baptisé? Si nous considérons le baptême comme un "aboutissement sans fin" (Pile ou Face, document du catéchuménat liégeois, p.9), n'est-il pas important de veiller à l'incorporation du catéchumène dans la communauté, afin qu'il se situe sur un chemin sans fin à la suite du Christ?

Dans cette incorporation progressive tant la communauté chrétienne que le nouveau chrétien ont leur part d'initiatives. Si les liens ont pu être tissés, le néophyte, en fonction de son charisme, ses talents, ses compétences choisira la manière de prendre part à la vie en Eglise. D'autre part, comme un nouveauné dans une famille, la communauté est appelée à se laisser "déranger" dans ses habitudes afin de permettre au fraîchement baptisé de trouver place dans ce "corps" que compose l'Eglise.

Autant de questions abordés lors de la Rentrée pastorale du catéchuménat, le 29 septembre dernier. Un moment fait de convivialité, de réflexion, de prière afin d'entretenir les liens entre les personnes qui accompagnent ceux qui frappent à la porte de la foi. Jeunes et adultes sont toujours plus nombreux à le faire et sont en attente d'être accompagnés. Intéressés par cette belle mission? Faites-vous connaître!

Pour le Service du catéchuménat. Martine LEWIS

# Quoi de neuf?

### **BANNEUX** Clôture des pèlerinages

Le dimanche 16 octobre, le sanctuaire de Banneux célèbre la clôture de la saison des pèlerinages. Au programme: à 8h30, messe en français; à 11h15, messe internationale présidée par Mgr Delville, évêque de Liège; à 15h, bénédiction des malades; à 16h, messe en français, présidée par l'abbé Palm, recteur du sanctuaire; à 19h, rosaire.

Plus d'informations sur le programme d'automne au sanctuaire de Banneux sur www.banneux-nd.be.

### GRIVEGNÉE Nouvelles activités

L'asbl Le Cœur à l'Écoute et l'UP Saint-Vincent aux Confluents organisent plusieurs nouvelles activités dans l'église Notre-Dame de la Visitation (rue Vinâve, 2 à 4030 Grivegnée).

Les "enfants adorateurs" (de 3 à 12 ans) sont invités pour une heure, à la fois spirituelle et ludique, pendant laquelle leur sera racontée et expliquée la vie de Jésus, les paraboles, les miracles, avec des chants et un temps d'adoration spécialement adapté (dimanches 6/11 et 4/12 à 11h).

Les "joyeux dimanches du cœur à l'écoute", s'adressent à ceux qui souhaitent approfondir l'Écriture Sainte et son application dans la vie quotidienne. Cette année, l'Évangile de Saint Jean sera abordé, avec un temps d'enseignement, de questions personnelles et de partage en toute amitié. Le prochain aura lieu le dimanche 11/12 à 11h.

Plus d'informations sur les dates prévues en 2023 sur www.up-chenanven.be ou www.lecoeural ecoute.be.

#### VOL(E) AU-DESSUS - LIÈGE "Faim de Vie"

Le jeudi 20 octobre de 19h à 21h à l'asbl Vol(e) au-dessus (Place Émile Dupont, 1 à Liège), aura lieu une conférence gesticulée (60 minutes de spectacle - 45 minutes de débat) sur le spectacle "Faim de Vie" de Brigitte Grisar et Jacques Esnault qui dénonce la faim et remet en question le système de l'aide alimentaire...

Organisateurs: Action Vivre Ensemble, Saint-Vincent de Paul Province de Liège, le Centre Liégeois de Service Social, et la Fédération des Services Sociaux.

P.A.F: Libre.

Plus d'info: www.fdss.be -Inscriptions: jeanyves.buron@ entraide.be - 0478/39.19.37.

16 octobre 2022 ————